
 
国立大学法人北陸先端科学技術大学院大学第４２回教育研究評議会議事概要 

 
 
日  時  平成１８年１１月２１日（火）１３：３５～１５：４０ 
場  所  第１・第２会議室（国際交流会館１階） 
出 席 者  潮田，牧島，小野，濱崎，中森，島津，三宅，堀，梅本，吉田，東条， 

日比野，今井及び由井の各評議員 
 
議  事 
 ＜審議事項＞ 
  １ 研究活動の不正行為への対応体制、研究者の行動規範等について 
    学術協力課長から，研究活動の不正行為への対応体制、研究者の行動規範等につ

いて説明があり，審議の結果，北陸先端科学技術大学院大学における研究行動の不

正行為への対応に関する規則（案）における被告発者の取扱いについて検討し，修

正することとして，研究活動における不正行為に対する体制及びこれに基づく規則

等を承認した。 

    また，不正行為を監視する機関の設置，複数回の告発があった場合の運用等につ

いて意見交換を行った。 

 
２ 学生の懲戒及び試験等における不正行為に係る取扱いについて 

    学生課長から，学生の懲戒及び試験等における不正行為に係る取扱いについて説

明があり，審議の結果，北陸先端科学技術大学院大学学生懲戒基準（案）第５第９

号中の「学業を怠り」の解釈について疑義があり，修正については学長に一任する

こととして，学生の懲戒及び不正行為がなされた場合の取扱い及びこれに基づく規

則等を承認した。 

    また，懲戒の対象となる具体的な事例等について意見交換を行った。 

 

  ３ 教員選考の発議について 

    学長から，マテリアルサイエンス研究科の助教１名の教員選考の発議について説

明があり，審議の結果，これを承認した。 

 

４ 教員選考委員会委員の選出について 

  学長から，マテリアルサイエンス研究科の助教及び非常勤講師（客員教授）各１

名計２名の選考に伴う教員選考委員会委員の選出について説明があり，審議の結果，

これを承認した。 

 

  ５ 教員の選考について 

学長から，知識科学研究科の非常勤講師（客員教授）１名の教員の選考について

説明があり，投票の結果，これを承認した。 



 

  ６ 教員選考のプロセスについて 

    学長から，教員選考のプロセスについて説明があり，審議の結果，平成１９年４

月１日以降の教員選考の流れ及び教授会の役割については本プロセスによることを

承認した。 

 

  ７ 国費外国人留学生（国内採用）の推薦について 

    学生課長から，６名の国費外国人留学生（国内採用）の推薦について説明があり，

審議の結果，これを承認した。 

 

 ８ 非常勤講師について 

学生課長から，専門科目２科目の非常勤講師３名について説明があり，審議の結

果，これを承認した。 

 

 

＜報告事項＞ 

 １ 提案公募型資金獲得について 

   学長から，提案公募型資金獲得について報告があり，引き続き各研究科において

協力をお願いしたい旨依頼があった。 

 

２ 教員の人事について 

   中森知識科学研究科長，島津情報科学研究科長，三宅マテリアルサイエンス研究

科長及び牧島理事から，計６件の人事について報告があった。 

 

 ３ ベトナム国家大学（VNU）とデュアル大学院プログラムについて 

   学生課長から，ベトナム国家大学（VNU）とデュアル大学院プログラムについて報

告があった。なお，学長よりホーチミン校とも同様のプロジェクトが始動する旨，

報告があった。 

 

 ４ 平成１９年度学事日程について 

   学生課長から，平成１９年度学事日程について報告があった。 

 

 ５ 受託研究の受入れについて 

   学術協力課長から，１件の受託研究の受入れについて報告があった。 

 

６ 共同研究の受入れについて 

   学術協力課長から，４件の共同研究の受入れについて報告があった。 

 

 ７ 奨学寄附金の受入れについて 

    学術協力課長から，一般区分３件，助成団体等区分３件，留学生支援区分１件及

び支援財団区分１件計８件の奨学寄附金の受入れについて報告があった。 

 



 

 ８ 平成１８年１２月学位記授与式について 

総務課長から，平成１８年度１２月学位記授与式について報告があった。 

 

 

＜意見交換＞  

 １ 新教育構想について 

   学長から，新教育構想について説明があり，意見交換が行われた。また，本構想

について検討するため各研究科２名（評議員１名含む。）によるワーキンググループ

を発足させる旨，発言があった。 

 

 

 ＜その他＞ 
  １ 濱崎理事（総務担当・事務局長）の退任について 

    濱崎理事から，１１月３０日をもって退任することに当たり挨拶があった。  
 

  ２ 次回の開催について 
    １２月の定例教育研究評議会を１２月１９日（火）１３時３０分に開催すること

とした。 
   

 


